

三池町どんと焼き



1月11日(土)、三池町公民館前の田んぼで、今回で20回目となる三池町のどんと焼きが開催されました。年女・年男の方たちが松明でやぐらに火をつけました。年女の井上さんは「みなさんの無病息災を祈り火をつけました」と笑顔を見せました。

三池町の食生活改善推進員や女性の方による温かい豚汁がふるまわれ、町内の方々が集まる貴重な時間になりました。



石松町ニュース



昨年末から公民館の玄関に飾っていたしめ飾り、見られた方も多いと思いますが、石松町の壮年会よりいただきました。ありがとうございました!! 昨年話になってしまいましたが、白蓮保育園に石松町出身のサンタさんが来ました! どこかで会った気がしますね♪



学校支援



12月11日、17日、1月14日の3日間西有田から松尾さん・後藤さん・薄木さんの3名に北部中学校の箸袋の手縫い指導のご協力をいただきました。中学生たちから感謝の声が聞かれました。ありがとうございました!

2月25日(火) 10時~ 西有田公民館にて

ウォーキング教室 講師:町田 由紀子先生

室内で、歩幅を計ったり、身体を動かしながらロコモ・フレイル予防について学びましょう!
☆教室参加者以外でも興味のある方は西有田公民館(Tel22-4702)までお電話を!

【発行】

西有田公民館日田市石松町2927-1

TEL:22-4702 FAX:22-9502

館長:平塚 英利 主事:川崎 聡子

【西有田地区】(令和7年12月末時点)

世帯:1,207 世帯 人口:2,863人
(男性:1,404人、女性:1,459人)



有田町



1月13日(月)、有田町自治会でどんと焼きが行われました。早朝から有田町の若八幡境内にやぐらを組み、住民のみなさんの無病息災・家内安全・五穀

豊穡を願いました。町内の子どもから高齢者まで多くの方が集まり、寒風のなかぜんざいがふるまわれました。

2月の予定

~西有田ロビー展~

~7日まで おきあげ人形展

17日~27日 支援学校ふれあい作品展

15日 ARITA Challenge CLUB
「人権学習 障がい者理解」

19日 子育てサロン
「食育 おやつ作り」

24日 みんなの料理教室
「第6講 閉講式」

25日 ウォーキング教室
「体力テストとロコモ・フレイル予防」



有田川

第292号

令和7年2月1日

【題字】

森山 陽梨

(有田小 6年)

令和7年 20歳のつどい



令和7年1月12日(日)、日田市のパトリア日田で「20歳のつどい」が開催され、20歳を迎えた若者たちが集まりました。

式典では、厳かな雰囲気の中、市長の挨拶や、代表者による「二十歳の決意表明」が行われ、これからの人生に向けた意気込みが語られました。また、市民憲章の朗読を通じて、地域社会の一員としての責任を再認識しました。

実行委員主催の第2部では、藤蔭高校吹奏楽部の素晴らしい演奏が会場を盛り上げ、懐かしい恩師からのビデオメッセージが流れると、会場は感動的な雰囲気に包まれました。思い出の写真を使ったスライドショーもあり、参加者たちは自分たちの成長を振り返りながら、温かい気持ちになりました。

また、抽選会も盛り上がり、参加者たちは景品を楽しみながら、笑顔と歓声が広がりました。西有田地区からも数名の方が当選しました。

久々の友人に会えた20歳のつどいでは、地域の絆を感じる素晴らしい機会となりました。

成人を迎えた皆さんにとって、この日は一生の思い出となり、今後の人生に大きな励みとなることでしょう。

これからの活躍を期待しています!!



ARITA Challenge CLUB

月出町もぐら打ち



もぐら打ちの様子



地元の方とわらぼて作り



かゆだめし 何個小豆が入っていたかな？

1月19日(日)月出町のもぐら打ち行事にARITACHallengeCLUBの子どもたちが参加しました。ひとり2本の目標でわらぼて作りを教わりながらチャレンジ!その後老人クラブの活動に参加させてもらい太鼓の演奏を聴きました。昼食は地元の方より美味しい豚汁や漬物、あずきご飯がふるまわれ、ご飯の中に入っている小さな竹筒にあずきが何個入っているか(多い方がいいそうです)で運試し!割るのを楽しんでいました。

ここからが本番、もぐら打ちでは五穀豊穡や無病息災を願い、元気な掛け声でわらぼてを庭先で打ち付けました。頑張りすぎて何本もわらぼてを壊す子もいました。全戸周り終わるころには疲れも見えましたが、伝統行事に参加することができ、良い経験となりました。

環境学習会



視察研修

1月18日(土)環境学習会の15名のメンバーと北九州環境ミュージアムへ視察研修に行きました。この日は小学生によるミュージアムジャックが行われており、3Rなどのテーマで小学生が半年かけて調べたことを各ブースで聞いた後、環境ミュージアム職員による北九州の公害の歴史と、そこからどのようにして環境都市として生まれ変わったのかを学びました。女性やお母さんが北九州を変えた事例に、女性の皆さんは共感していました。午後からは小倉城と八坂神社をまわりました。来年度はこんなことも学んでみたいなどの意見も聞くことができました。

西有田歴史教室



1月17日(金)西有田公民館にて今年度最終講となる西有田歴史教室を開催しました。玖珠町役場の藤原明奈さんによる「森藩と西有田地区の関わり」の講演では多くの質問が飛び盛り上がりを見せました。

女性セミナー



12月26日(木)、女性セミナーでは毎年恒例となる、お正月の寄せ植え講座をりんご苑の苑田文子先生を講師に迎え、前回から参加者も増え、にぎやかな雰囲気の中開催しました。思った方向に花が向かないなど、先生に教えてもらいながら進める方や、慣れた様子でアレンジを加えながら進める方、それぞれでしたが、お正月にふさわしい華やかな寄せ植えが完成しました。来年度の女性セミナーでもこの寄せ植えは続けてほしいなどの声が聞かれました。1年間ありがとうございました!

有田町出身

城西大学 2年

箱根駅伝 10区

中島 巨翔 さん



インタビューしてきました!!

☆箱根駅伝、お疲れ様でした!10区を任せられ区間7位で走りぬいた今のお気持ちを聞かせて下さい。

10区は23kmあるのですが、沿道の応援が力になりました!!

☆久しぶりに地元の友人と会えましたか?

小学校ぶりに会えた友人もいて、「見たよー」と声をかけてもらいました。

☆今後の目標は?

あと2年あるので、出走できるように頑張ります!!

☆最後に中島選手の活躍を見て、陸上を頑張る日田の後輩や子どもたちに一言お願いします

陸上は楽しむことが一番なので、楽しんでください!

😊20歳のつどいの中の短い休憩時間でも早く取材に応じてくれました!

西有田公民館にサインも飾っていますので皆さん見に来てくださいね♪

ありがとうございました。今後の活躍も期待しています!!

西有田ロビー展



おきあげ人形展開催中!!

西有田公民館では、1月14日(火)~2月7日(金)まで、研修室でおきあげ人形展を開催しています。明治後期の人形師だった曾祖母より人形と下絵を受け継いだ川津三郎さん・裕子さんご夫妻が、人形の展示や製作をしています。羅生門や山吹物語、太閤記など一つ一つのおきあげ人形に物語があり、人形には高価な金襴や絹が使われています。裏打ちの新聞には虫よけの効果があり、またその時代背景も分かるそうです。貴重な下絵の写しや、江戸時代の掛軸、押絵羽子板なども展示しており、すでに多くの方が見学に来られています。



50体近くの人形が一面に飾られている様子は圧巻です。皆さまぜひご来館ください!(土日など職員不在時には閉めています。ご了承ください。)

次回の西有田ロビー展は2月17日~27日までふれあい作品展を展示します。